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部会では、６月７日»と９月13日»の２回にわ
たり、人事管理をテーマに「労働条件の改善」と
「就業規則」について研修会をおこないました。
今回のテーマは源泉研究とは直接的には関係が
ないものなのですが、ここ数年続く景気の低迷で、
労働者に対する労働条件が厳しくなっている傾向
にあると感じられることから、賃金を支払う前段
階である、採用時から人事労務管理に至るまでの
流れを、法律的解釈を理解しつつ初歩から確認し
ていく事にしました。
講師には新宿労働基準監督署の竹下第三方面監
督官にお越しいただき、労働基準法の留意点を中
心に、採用時の労働条件の明示方法や時間管理、
賃金管理について説明していただきました。最近
では労使間トラブルも増加傾向にあり、相談件数
も年間約20万件に達するそうです。相談者も、労
使双方から約半数づついるという事なので、どち

らにとっても厳しい世情を反映しての事だと感じ
ました。バブル期以降、日本型の人事管理制度と
欧米型の制度が急速に混在し始め、更に企業の合
併や倒産、リストラ問題なども発生し、トラブル
を増幅させているものと思われます。
問題が起こりそうになったら、「まず労働基準監
督署に相談をする」という事を日頃から心掛けて
おくことがトラブル防止につながるということで
した。
部会では、これからも広い観点から研修会を進
めていきたいと思います。 （部会員　記）
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◆源泉研究部会◆

「第246回研修会」「第247回研修会」

９月18日”法人会館において、「第116回研修会」
が開催されました。中野税務署の遠藤第一統括
官・野村上席・丸屋審理官のご出席していただき、
部会員の自己紹介を中心に行われました。業界の
現状（動向）・税に対しての日頃の考えや署に対
する要望など、多いに意見交流の場となりました。
＊10月３日”恒例の『第11回チャリティーゴルフ
大会』が、太平洋クラブ＆アソシエイツ　江南
コースで開催。中野から13名が参加。木村部会
長のご友人・大野弘嗣氏が第９位に。

＊第27回『中野まつり』に応援参加。
２月19日に、『巡回評議会』（中野が担当）を開催
予定です。多くの参加者をお待ちしております。

◆青年部会◆

10月２日、明治記念館にて東法連・連絡協議会
を開催、席上、大島部会長が、初代協議会会長に
就任！！
＊東法連で始めて連絡協議会が発足されました。
当日は、国税局からもご来賓が、又各単位会の
会長が出席される中、賑々しく開催されました。
発会式の前には、エッセイストでフリーアナウ
ンサーの豊原ミツ子氏の講演。祝賀会では、発
足した喜びに溢れる大盛況裡の会となりました。
＊９月11日„役員会開催。中野税務署の東署長様、
藤井副署長様、遠藤第一統括官様と、役員の自

己紹介を中心に開催させていただきました。
＊第27回『中野まつり』に応援参加。
11月20・21日に管外研修会（山中湖）を予定して
おります。

◆女性部会◆

講師の竹下氏 西條部会長の挨拶

（えー私の会社は…）

（東署長を囲んで…）


